



MINISTÈRE DES DROITS DES FEMMES, PORTE-PAROLAT DU GOUVERNEMENT

*La Ministre*

Paris, le

**05 MARS 2013**

Chères participantes, chères « Rolivaloises »,

Je devais être présente ce dimanche à vos côtés et cela m'est finalement impossible. Je le regrette vraiment car ce type de manifestation me tient très à cœur. Marc-Antoine Jamet que je remercie de son invitation le sait : dès qu'il m'est possible de m'y rendre je n'hésite jamais.

Je tenais néanmoins à vous adresser, en quelques mots, tous mes encouragements pour la course dont vous vous apprêtez à prendre le départ. Au-delà du résultat qui importe peu ici, le sport – c'est bien l'essentiel – est l'un des vecteurs de l'égalité entre les hommes et les femmes. Nous travaillons de concert avec Valérie Fourneyron, Ministre des sports, qui fut je crois déjà la marraine de votre événement à faire progresser l'égalité dans ce domaine. Nous devons parvenir à ce que le sport féminin ait droit à autant de visibilité et de couverture médiatique que le sport masculin. Nous agissons pour encourager la pratique sportive pour toutes, dans toutes les disciplines, car il n'y a pas de discipline exclusivement masculine. De même, les femmes doivent dorénavant occuper autant de postes dirigeants que les hommes dans les instances sportives. Des contrats seront signés avec les fédérations. Il y a des progrès à faire et nous les ferons.

Permettez-moi également de saluer votre mobilisation autour de la journée internationale du 8 mars dédiée aux droits des femmes, dans l'esprit et le cadre de laquelle s'inscrit « La Rolivaloise ». Pendant des années, le 8 mars a été une journée d'incantation. Avec le Gouvernement et sous l'impulsion du Président de la République, nous avons voulu que le 8 mars 2013 soit au contraire le point de départ d'une année d'initiatives. Val-de-Reuil montre l'exemple : le 8 mars, dans la plus jeune commune de France, c'est le 9 et 10. Il faut continuer : l'égalité entre les hommes et les femmes ce doit être toute l'année. Dans vos associations, dans vos entreprises, dans les mouvements de jeunesse, chez vous, même, prenez, Mesdames, mais aussi Messieurs, des initiatives inédites afin de progresser concrètement vers l'égalité et de marquer les esprits. C'est l'appel que je vous lance. Val-de-Reuil est une ville de défis courageux et de réussites surprenantes. Alors courage et surprenez-nous.

Enfin, laissez-moi vous dire que je suis très heureuse que vous courriez ce dimanche entre femmes de toutes générations – et de toutes origines – confondues. Il y a parmi les inscrites de très jeunes participantes. Qu'elles sachent que le Ministère des droits des femmes a fait de la lutte contre les stéréotypes et les préjugés un axe majeur de sa lutte pour le changement des mentalités. Il y a beaucoup de femmes dans la force de l'âge. L'égalité professionnelle et salariale est pour elles notre grand objectif et l'accord du 11 janvier entre les partenaires sociaux permettra d'insérer dans la loi des mesures contre le temps partiel subi qui est la principale source de l'inégalité des salaires. Enfin je sais qu'il y a des femmes du troisième âge qui participent, même en marchant, à la manifestation. Je veux leur dire combien notre volonté d'élaborer une troisième génération des droits des femmes poursuit le combat qu'elles ont mené. Après les droits civiques reconnus à la Libération, après les droits économiques et sociaux des années 70 et 80, définissons aujourd'hui les droits porteurs de l'égalité réelle. C'est le sens de ce Ministère nouvellement créé.

A toutes, je souhaite une excellente édition 2013 de « La Rolivaloise », absolument joyeuse, forcément sportive, nécessairement citoyenne.



**Najat VALLAUD-BELKACEM**